

PEDOMAN PELAKSANAAN UPACARA PERINGATAN

TAHUN 2022



• 28 OKTOBER 2022 •



KATA PENGANTAR
DEPUTI BIDANG PENGEMBANGAN PEMUDA
SELAKU KETUA PANITIA NASIONAL
PERINGATAN HARI SUMPAH PEMUDA (HSP) KE-94 TAHUN 2022

Assalaamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakaatuh, Salam Sejahtera untuk kita semua. Kami poetra dan poetri Indonesia, mengakoe bertoempah darah jang satoe, tanah Indonesia. Kami poetra dan poetri Indonesia mengakoe berbangsa jang satoe, bangsa Indonesia. Kami poetra dan poetri Indonesia mendjoendjoeng bahasa persatoean, bahasa Indonesia.

Ikrar suci yang monumental, berejaan Van Ophuysen tersebut, merupakan keputusan Kongres Pemuda Indonesia Kedua yang diselenggarakan di Batavia (Jakarta), tanggal 27-28 Oktober 1928. Ikrar dimaksud, hasil kongres yang dipimpin Soegondo Djojopoespito, beliau berusia 23 tahun, tiga kalimat di atas meneguhkan spirit untuk meraih kemerdekaan suatu bangsa. Walaupun kita tahu, dalam goresan sejarah, kebebasan dari kolonialisme itu baru diraih 17 tahun kemudian.

Barisan muda telah meletakkan fondasi komunitas beribu pulau dalam balutan "Indonesia". Konsep *nation state* yang dibayangkan, dikemas dengan ketegasan untuk menjunjung hanya satu lingua franca, bahasa Indonesia. Adapun kata "Indonesia" sendiri, telah berpuluh tahun melekat dengan empat pilar kebangsaan yaitu Pancasila, Bhinneka Tunggal Ika, NKRI dan UUD 1945.

Visi pemuda 94 tahun yang lalu, masih terasa ketangguhan makna yang sarat dengan kebersamaan dalam mengusung semangat anti kolonialisme. Sejatinya, ikrar Sumpah Pemuda merupakan kristalisasi semangat untuk menegaskan cita-cita berdirinya Negara Kesatuan Republik Indonesia.

Pedoman Pelaksanaan Upacara Peringatan Hari Sumpah Pemuda (HSP) Ke-94 Tahun 2022 berupaya merangkul suasana batin nasionalisme tersebut di atas. Walaupun tidak bisa ditafsirkan secara utuh, namun melalui serangkaian kegiatan yang digelar dapat menggambarkan suasana saat itu.

Pedoman ini menjadi dasar rujukan bagi seluruh Panitia Penyelenggaraan Peringatan HSP Ke-94 Tahun 2022 di seluruh Indonesia dan perwakilan Republik Indonesia di Luar Negeri.

Semoga Allah SWT, Tuhan Yang Maha Kuasa, melindungi kita semua agar semangat Sumpah Pemuda senantiasa menginspirasi setiap pemuda dan segenap pemangku kepentingan dalam melayani pemuda.

Wassalaamualaikum Warahmatullahi Wabarakaatuh.

Jakarta, Oktober 2022
Deputi Bidang Pengembangan Pemuda,
Ketua Pelaksana Panitia Nasional
Peringatan HSP Ke-94 Tahun 2022

Ttd
Dr. H. M. Asrorun Ni'am Soleh, M.A.

A. Tema

Tema Hari Sumpah Pemuda (HSP) Ke-94 Tahun 2022:
“BERSATU BANGUN BANGSA”

B. Penyelenggaraan Upacara:

Upacara peringatan Hari Sumpah Pemuda (HSP) Ke-94 Tahun 2022 dilaksanakan dalam bentuk Upacara Bendera, dengan ketentuan sebagai berikut:

Sifat Upacara	: Khidmat dan sederhana
Hari, Tanggal	: Jum'at, 28 Oktober 2022
Pukul	: Jam 08.00 (waktu setempat) sampai selesai
Tempat	: Lokasi masing-masing
Penyelenggara	: Kementerian, Lembaga, BUMN, Pemerintah Daerah, Perwakilan Indonesia di Luar Negeri (KBRI), Organisasi Kepemudaan, Lembaga Pendidikan, dan pemangku kepentingan kepemudaan.
Peserta Upacara	: ASN, TNI, Polri, Pelajar, Mahasiswa, Pemuda, Pramuka, Pelajar, PMR, Unsur OPD, Masyarakat, dan pemangku kepentingan kepemudaan.
Pakaian	: Laki-laki: Pakaian Daerah/PSL/Seragam Instansi. Perempuan: Pakaian Daerah dan/atau menyesuaikan. TNI/POLRI: Pakaian Dinas Upacara (PDU) III. Organisasi Kepemudaan: Almamater Organisasi.

C. Susunan Upacara Bendera:

1. Komandan Upacara memasuki lapangan Upacara, pasukan diambil alih oleh Komandan Upacara;
2. Inspektur Upacara tiba ditempat Upacara, barisan disiapkan;
3. Penghormatan umum kepada Inspektur Upacara;
4. Laporan Komandan Upacara kepada Inspektur Upacara bahwa Upacara siap dimulai;
5. Pengibaran Bendera Merah Putih diiringi lagu kebangsaan “INDONESIA RAYA”;
6. Mengheningkan cipta dipimpin oleh Inspektur Upacara;
7. Pembacaan teks Pancasila oleh Inspektur Upacara, diikuti oleh seluruh peserta Upacara;
8. Pembacaan Teks Pembukaan UUD 1945;
9. Pembacaan Teks Keputusan Kongres Pemuda Indonesia 1928;
10. Menyanyikan lagu “SATU NUSA SATU BANGSA”;
11. Penyerahan penghargaan diiringi lagu “BAGIMU NEGERI” (bila ada);
12. Amanat Inspektur Upacara (membacakan Naskah Pidato Menteri Pemuda dan Olahraga);
13. Menyanyikan lagu “BANGUN PEMUDI PEMUDA”;
14. Pembacaan Do'a;
15. Laporan Komandan Upacara;
16. Penghormatan umum kepada Inspektur Upacara;
17. Inspektur Upacara berkenan meninggalkan tempat Upacara.
18. Upacara selesai.

Catatan:

1. Apabila terjadi satu dan lain hal, upacara tidak dapat dilakukan di lapangan terbuka, maka dapat dilaksanakan di ruang tertutup dengan Bendera Merah Putih terlebih dahulu sudah berkibar di atas tiang (pengibaran bendera tidak dilaksanakan). Acara pokok diikuti dengan penyesuaian acara seperlunya atau sesuai keperluan daerah masing-masing.
2. Upacara tingkat nasional/pusat dapat dilakukan oleh masing-masing instansi pemerintah/swasta tingkat nasional, termasuk daerah yang telah disepakati ditunjuk untuk peringatan acara puncak HSP. Tingkat Provinsi/Kabupaten/Kota/Kecamatan dilaksanakan oleh pemerintah daerah/organisasi/lembaga swasta setempat. Di luar negeri dilaksanakan oleh masing-masing Kantor Perwakilan RI setempat.
3. Inspektur upacara tingkat nasional dilakukan masing-masing pimpinan instansi pemerintah/swasta tingkat nasional. Tingkat Provinsi/kabupaten/Kota/Kecamatan, dipimpin oleh Gubernur/Bupati/Walikota/ Camat setempat. Untuk organisasi/ lembaga/swasta/lembaga pendidikan/lembaga non-pemerintah lainnya, Inspektur Upacara dipimpin oleh pimpinan masing-masing. Di luar negeri dipimpin oleh Duta Besar/Kepala Perwakilan RI setempat.
4. Naskah Pidato Menteri Pemuda dan Olahraga pada saat upacara bendera Peringatan Hari Sumpah Pemuda ke-94 Tahun 2022 dibacakan oleh Inspektur Upacara.

D. Acara Puncak

Acara Puncak Peringatan Hari Sumpah Pemuda (HSP) Ke-94 Tahun 2022 secara nasional oleh Kementerian Pemuda dan Olahraga, dilaksanakan di Titik Nol Ibu Kota Negara (IKN) Nusantara, Kabupaten Penajam Paser Utara, Kalimantan Timur. Hal-hal yang berkaitan dengan penyelenggaraan Acara Puncak Peringatan Hari Sumpah Pemuda (HSP) Ke-94 Tahun 2022 diatur lebih lanjut dalam ketentuan tersendiri.

E. Penutup

Demikian Pedoman Pelaksanaan Upacara Peringatan Hari Sumpah Pemuda (HSP) Ke-94 Tahun 2022 ini disusun untuk dijadikan acuan oleh seluruh pemangku kepentingan. Semoga Tuhan Yang Maha Esa meridhai suksesnya penyelenggaraan Peringatan Hari Sumpah Pemuda (HSP) Ke-94 Tahun 2022.

LAMPIRAN-LAMPIRAN

LAGU KEBANGSAAN “INDONESIA RAYA”

Cipt. W.R. Supratman

Indonesia, tanah airku
Tanah tumpah darahku
Di sanalah aku berdiri
Jadi pandu ibuku

Indonesia, kebangsaanku
Bangsa dan tanah airku
Marilah kita berseru
“Indonesia bersatu!”

Hiduplah tanahku, hiduplah negeriku
Bangsaku, rakyatku, semuanya
Bangunlah jiwanya, bangunlah badannya
Untuk Indonesia Raya

REF:

Indonesia Raya, merdeka! Merdeka!
Tanahku, negeriku yang kucinta
Indonesia Raya, merdeka! Merdeka!
Hiduplah Indonesia Raya!

Indonesia Raya, merdeka! Merdeka!
Tanahku, negeriku yang kucinta
Indonesia Raya, merdeka! Merdeka!
Hiduplah Indonesia Raya!



PANCASILA

- 1. KETUHANAN YANG MAHA ESA.**
- 2. KEMANUSIAAN YANG ADIL DAN BERADAB.**
- 3. PERSATUAN INDONESIA.**
- 4. KERAKYATAN YANG DIPIMPIN OLEH HIKMAT
KEBIJAKSANAAN DALAM
PERMUSYAWARATAN/PERWAKILAN.**
- 5. KEADILAN SOSIAL BAGI SELURUH
RAKYAT INDONESIA.**

UNDANG-UNDANG DASAR NEGARA REPUBLIK INDONESIA TAHUN 1945

PEMBUKAAN (P r e a m b u l e)

Bahwa sesungguhnya Kemerdekaan itu ialah hak segala bangsa dan oleh sebab itu, maka penjajahan di atas dunia harus dihapuskan, karena tidak sesuai dengan perikemanusiaan dan perikeadilan.

Dan perjuangan pergerakan kemerdekaan Indonesia telah sampailah kepada saat yang berbahagia dengan selamat sentausa mengantarkan rakyat Indonesia ke depan pintu gerbang kemerdekaan Negara Indonesia, yang merdeka, bersatu, berdaulat, adil dan makmur.

Atas berkat rahmat Allah Yang Maha Kuasa dan dengan didorongkan oleh keinginan luhur, supaya berkehidupan kebangsaan yang bebas, maka rakyat Indonesia menyatakan dengan ini kemerdekaannya.

Kemudian daripada itu untuk membentuk suatu Pemerintah Negara Indonesia yang melindungi segenap bangsa Indonesia dan seluruh tumpah darah Indonesia dan untuk memajukan kesejahteraan umum, mencerdaskan kehidupan bangsa, dan ikut melaksanakan ketertiban dunia yang berdasarkan kemerdekaan, perdamaian abadi dan keadilan sosial, maka disusunlah Kemerdekaan Kebangsaan Indonesia itu dalam suatu Undang-Undang Dasar Negara Indonesia, yang terbentuk dalam suatu susunan Negara Republik Indonesia yang berkedaulatan rakyat dengan berdasar kepada Ketuhanan Yang Maha Esa, Kemanusiaan yang adil dan beradab, Persatuan Indonesia dan Kerakyatan yang dipimpin oleh hikmat kebijaksanaan dalam Permusyawaratan/Perwakilan, serta dengan mewujudkan suatu Keadilan sosial bagi seluruh rakyat Indonesia.

TEKS KEPUTUSAN KONGRES PEMUDA INDONESIA 1928

POETOESAN CONGRES PEMOEDA-PEMOEDA INDONESIA

Kerapatan pemoeda-pemoeda Indonesia diadakan oleh perkoempoelan- perkoempoelan pemoeda Indonesia jang berdasarkan kebangsaan, dengan namanja Jong Java, Jong Soematra (Pemoeda Soematera), Pemoeda Indonesia Sekar Roekoen, Jong Islamieten, Jong Bataksbond, Jong Celebes, Pemoeda Kaoem Betawi dan Perhimpoean Peladjar-Peladjar Indonesia. Memboeka rapat pada tanggal 27 dan 28 Oktober tahoen 1928 dinegeri Djakarta; Sesoedahnja mendengar pidato-pidato pemitjaraan jang diadakan didalam kerapatan tadi; Sesoedahnja menimbang segala isi-isi pidato-pidato dan pemitjaraan ini; kerapatan laloe mengambil kepoatoesan:

PERTAMA: KAMI POETERA DAN POETERI INDONESIA MENGAKOE BERTOEMPAH-DARAH JANG SATOE, TANAH INDONESIA.

KEDOEAE: KAMI POETERA DAN POETERI INDONESIA MENGAKOE BERBANGSA JANG SATOE, BANGSA INDONESIA.

KETIGA: KAMI POETERA DAN POETERI INDONESIA MENDJOENDJOENG BAHASA PERSATUAN, BAHASA INDONESIA.

Setelah mendengar poatoesan ini, kerapatan mengeloearkan kejakinan azas ini wadjib dipakai oleh segala perkoempoelan kebangsaan Indonesia; Mengeloearkan kejakinan persatoean Indonesia diperkoeat dengan memperhatikan dasar persatoeannja: Kemaean Sedjarah Bahasa Hoekoem Adat Pendidikan dan Kepandoean; dan mengeloearkan pengharapan soepaja poatoesan ini disiarkan dalam segala soerat kabar dan dibatjakan dimoeka rapat perkoempoelan-perkoempoelan kita.

BAGIMU NEGERI

Cipt. Kusbini

**Padamu negeri kami berjanji
Padamu negeri kami berbakti
Padamu negeri kami mengabdikan
Bagimu negeri jiwa raga kami**

BANGUN PEMUDA-PEMUDI

Cipt. A. Simanjuntak

**Bangun pemudi pemuda Indonesia
Tangan bajumu singsingkan untuk negara
Masa yang akan datang kewajibanmu lah
Menjadi tanggunganmu terhadap nusa
Menjadi tanggunganmu terhadap nusa**

**Sudi tetap berusaha jujur dan ikhlas
Tak usah banyak bicara trus kerja keras
Hati teguh dan lurus pikir tetap jernih
Bertingkah laku halus hai putra negri
Bertingkah laku halus hai putra negri**

DO'A
PERINGATAN HARI SUMPAH PEMUDA KE-94 TAHUN 2022
28 OKTOBER 2022

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

Bismiillahirrohmanirrohiim.

Alhamdulillah Robbil 'alamin, Washolatu wassalamu 'ala sayyidina Muhammadin wa'ala alihi wa shohbihi ajma'in.

Ya Allah Tuhan yang Maha Pengasih dan Penyayang, segala puji dan syukur kami panjatkan kehadirat-Mu, atas segala kenikmatan yang telah Engkau berikan. Ya Allah, ya Rahman ya Rahim, curahkan kasih sayang-Mu kepada kami, pada puncak peringatan Hari Sumpah Pemuda Ke-94 tahun 2022.

Ya Allah Ya Aziiz ya Adhim (Dzat yang Maha Perkasa lagi Maha Agung) Berikanlah kepada para pemimpin kami petunjuk-Mu yang nyata, ketajaman mata hati, kesabaran yang membaja, kerendahan hati, keikhlasan dan rasa syukur yang tinggi dalam mengabdikan serta berkarya. Tautkan kesabaran kami, kokohkan kesungguhan kami, bersihkan hati kami agar kami tetap mampu berupaya keluar dari persoalan sulit yang harus kami pecahkan, serta bersikap bijak atas kekurangan.

Ya Allah ya Jabbar Dzat yang Maha Kuasa, jadikanlah Pemuda Indonesia Pemuda yang mandiri, kreatif dan inovatif demi kemajuan bangsa dan negara, serta jadikanlah mereka pemimpin-pemimpin dunia.

Ya Allah Ya Hakiim Dzat yang Maha Bijaksana, Eratkan persatuan kami untuk terus Bersatu Bangun Bangsa, hingga menghasilkan kekuatan dahsyat membangun kemaslahatan bangsa dan dunia. Limpahkan hikmahmu agar perbedaan yang ada mampu kami satukan, kami rajut menjadi mozaik kekuatan.

Berikanlah kekuatan kepada kami untuk bangkit dari keterpurukan ekonomi akibat pandemi Covid-19. Pancarkan cahaya-Mu untuk menerangi pikiran dan hati kami sehingga kami mampu berkreasi dan berinovasi untuk kemajuan Negeri. Jauhkan kami dari sifat iri, dengki dan perangai yang tidak terpuji.

Ya Allah yang Maha Mengabulkan Do'a, bimbinglah para pemuda dan pemudi harapan bangsa. Jadikanlah mereka pemuda yang tangguh dalam berkarya, kuat dalam pendirian serta senantiasa berlomba dalam kebaikan. Jadikanlah para pemuda-pemudi kami menjadi pelopor perubahan yang bermartabat, menjunjung tinggi etika dan moral serta mengedepankan semangat nasionalisme.

Karena itu ya Allah, tunjukkanlah kepada kami jalan yang benar, sebagaimana jalannya orang-orang yang Engkau berikan kenikmatan dan bukan jalannya orang-orang tersesat yang Engkau hinakan.

Hanya kepada-Mu kami memohon dan hanya kepada-Mu kami berserah diri.

Robbana Dholamna Anfusana wa illam tahg'firlana wa tarhamna lanakunanna minal khosirin....

Robbana atina fiddunnya hasanah wa fil akhiroti hasanah wa qina adzabannaar.

Wa shallallohu 'ala sayyidna Muhammadin wa 'ala alihi wa shohbihi wa sallim,

Subhana robbika robbil 'izzati 'amma yashifuun, wa salamun 'alal mursalin,

Walhamdulillah robbil alamiin.